

D. Manuel de Santa Ana.

Madrid 30 de Octubre de 1854.

Muy buenos: a un nuevo juicio del jurado siguió el sábado último una nueva absolución y es que se trata de del artículo de la Europa en que con los terminos mas terribles se trataba de justificar el movimiento revolucionario del 28 de Agosto. La prensa democrata se jacta ayer de este resultado: nosotros tampoco es lo sentimos por amor al proximo. Pero no podemos menos de hacer notar á V. para lo sucesivo que no se debe esperar condena alguna en materias politicas mientras no varie la situacion de las cosas; porque, creera V. que la razon pueda estar nunca á favor del Fiscal cuando abonan al acusado los milicianos que llenan el salon y que aplauden los mas enérgicos apostrofes de la defensa? Cuando la opinion se pronuncia asi, es difícil resistirla.

La presentacion de la oficialidad de la milicia nacional á S. M. la Reina de que dimos á V. rapidamente anteayer, en el momento en que se estaba verificando, ha ofrecido antes y despues de llevarse á cabo incidentes dignos de ser consignados por la influencia que deben ejercer en el porvenir. La orden dada por el inspector general llamaba anteayer á la Casa de la Villa á las planas mayores y á un capitán y á un subalterno de cada compañía de los batallones, escuadrones y brigadas de artillería de la milicia nacional á fin de cumplir el deseo de S. M. de conocer personalmente á los jefes de la milicia. Concurrieron con efecto los llamados y muchos mas jefes y oficiales á quienes no habia alcanzado la citacion. Estos últimos se decian reunidos para pedir explicaciones al Inspector general á cerca de la interpretacion que un diario moderado habia hecho de la acordada presentacion de la oficialidad de la milicia á la Reina. Así fue que al presentarse el general San Miguel varios oficiales le interpellaron vivamente sobre la significacion del paso que iba á darse y un comandante leyó el artículo de fondo de la Epoca del 27 en que se manifiesta que el general San Miguel iba á protestar en nombre de la fuerza ciudadana el defender en todo evento el trono constitucional de Isabel 2.^a; lo que podia considerarse como una cortapisa puesta á la soberania nacional. En seguida otro oficial preguntó al general San Miguel lo que se proponia decir á S. M. y el Sr. San Miguel contestó leyendo un papel en que estaba escrito su discurso. Entonces empezó una pesada y prolija discusion sobre algunas de las frases del mismo pero siendo inútiles cuantas explicaciones daba el Sr. San Miguel para venir á un acuerdo que satisficiera á todos y estando ya para pasarse la hora señalada por S. M. para la presentacion, dejó el salon seguidos de sus ayudantes á quienes siguieron casi todos los oficiales de la milicia viendose entonces que eran muy pocos los que no participaban de las ideas del Inspector general. Llegada la comitiva á Palacio é introducida la oficialidad de la milicia á presencia de S. M., el general San Miguel hizo la presentacion oficial asegurando el deseo de la milicia de sostener el orden, las instituciones liberales, y el trono legitimo ocupado por la persona de D.^a Isabel 2.^a Estas ultimas palabras son las que el Tribuno de hoy dice que no pudo oír del discurso del general San Miguel. Al salir de Palacio algunos oficiales mostraron deseos de pasar á casa del Duque de la Victoria y los demas no hallaron razon para contradecirlos. Tambien el general San Miguel dirigió la palabra al Duque de la Victoria, y despues de referir á este la visita que la oficialidad de la milicia acababa de hacer á S. M. expresó con energía los sentimientos que la fuerza ciudadana abraza en favor del orden, de la Reina y de las instituciones. El general Espartero contestó que cuando tubo la honra de ser nombrado por S. M. Presidente

del Consejo puso como condición para admitir el que se cumpliera la voluntad nacional: que S. M. a
to este programa; que él piensa ahora como entonces y como seguirá pensando hasta que las cortes consti-
yentes resuelvan lo mas conveniente al país: que para sostener este programa cuenta con la M. a
y que luego que la voluntad nacional hable; desgraciado del que trate de oponerse a ella! Este
curso fue acogido con apiluso por casi todos, por que unos, los mas pocos han visto en él la
ranza de que el poder de la Asamblea se sobreponga al del Trono y por que la inmensa ma-
oria de los presentes no creen que al decir que la voluntad nacional se cumpla pueda correr el
por riesgo el Trono ni la dinastia. Sin embargo, bueno es decir para que la verdad se sep-
entira, que desde el sabado andan mas animados, sin que nosotros lo atribuyamos al
curso del Duque, todos los que desean se ponga en litigio el asunto de la dinastia.

Las noticias llegadas hoy de Palencia dan por segura la eleccion como diputado de
Sr. marques de Albaida: este suceso no deja de tener importancia atendidos el estado de las
cosas y las opiniones declaradamente anti-dinasticas del Sr. Marques; pero como este se ha
sujeto a un proceso judicial no podrá venir a la Asamblea si esta no lo decretara asi.

En la Bolsa de Londres del 26 contrarrestaron la influencia de las buenas noticias de Sebastopol la
za que acaban de experimentar los cereales y la crisis financiera que va tomando serias proporciones en los Estados
Unidos, cuyo comercio, como V. sabe, esta muy enlazado con el de Inglaterra. Los consolidados que habian venido baj-
do hacia algunos dias no consiguieron pasar de la cotización del dia anterior, quedando por consiguiente a 94

Nuestra deuda se negocia en Londres el 25 a 37 1/2 la exterior y a 42 3/4 la diferida. — En Brusel
el mismo dia no se hizo operacion alguna en nuestros fondos. En Amberes, tambien el 25, quedo nuestra
perida a 17 1/4 y a 32 3/4 el interior. — En Amsterdam el 24 nuestra diferida se negociaba a 18, el exterior
37 1/2 y el interior a 32 3/4. Y en Frankfurt el 25 habia dinero para nuestro interior a 31 3/4.

Se ha confirmado la noticia que dimos a V. el sabado de haber comenzado el bombardeo de Sebastopol
el dia 17. Terrible debi. ser el fuego con que los sitiadores comenzaron pues el mismo principe de Menschikoff ha
pedado en un despacho que los rusos tuvieron 900 hombres fuera de combate contándose entre los muertos el
mirante Korniloff.

Pero lo mas importante que podemos comunicar a V. respecto de noticias estrangeras es lo que
en la Gaceta de hoy copiando el despacho telegrafico electrico que recibio el gobierno de S. M. a noche a las
seis y media y que fue expedido en Paris ayer por la mañana. En este parte se dice que rotó el fuego contra
Sebastopol el 17 por las fuerzas aliadas, los ingleses destruyeron todas las fortificaciones de la izquierda y los fran-
ceses apagaron los fuegos del fuerte de la Cuarentena confesando ademas los partes rusos que el 20 continuaba
el bombardeo contra la plaza.

La Gaceta de hoy, que no trae otra real disposicion que una para que se admitan a matricular
la 15 de Noviembre a los estudiantes de latin y humanidades que no hubiesen incorporado sus estudios a
los Institutos de segunda enseñanza, contiene el estado semanal del Banco de San Fernando, del cual resul-
ta que el metálico en la caja de Madrid el 28 del actual eran setenta y ocho millones; nueve los que es-
tan en poder de comisionados, ciento noventa y tres en cartera por efectos corrientes; treinta y tres por depósitos
y como cuentas corrientes ochenta y cuatro.

Un periódico de los Estados Unidos de los que nos han llegado por el correo de que dimos hace tre-
dias cuenta a nuestros lectores, desmiente cuanto han dicho otros periodicos de la Union sobre que el gobier-
no anglo-americano estaba negociando con el ministro español en Washington para la venta de Cu-
ba a los Estados Unidos; sabemos, dice el Express, que es el periódico a que aludimos, que aquel caballero
el ministro español, le niega explícitamente en sus conversaciones, partiendo del principio de que

jamás podría realizarse semejante venta ni podría abrigar España por un solo instante los pensamientos.
En el último consejo de ministros celebrado el sábado se acordó presentar á las cortes el presupuesto de la casa real que bajará á 31 millones desde 48 que importaba antes si es que se acepta la propuesta del ministro. Este señala á S. M. la reina lo mismo 28 millones que se le señalaban al entrar en la mayor edad, rebajando así de su dotación actual 6 millones. De dos millones que tiene hoy, se deja al Rey medio. La Princesa de Asturias baja igualmente á otro medio millón y lo mismo el Infante D. Francisco, cuando ambos tenían antes tres millones cada uno. Para la duquesa de Montpensier y las tres Infantas sus hijas se asigna solo un millón rebajándole igual suma. Por último el Ministerio ha resuelto suprimir todas las demás pensiones comprendidas antes en el presupuesto real y no dejar otra fuerza especial para el servicio de la Reina que los Alabarderos.

Después de la recepción oficial de la oficialidad de la Milicia, varios individuos de la misma oficialidad hasta el número de 50 espusieron á S. M. la firme resolución en que estaban en sostener el trono y la dinastía ligada hoy más que nunca á la conservación del orden y las instituciones. La reina les dio con efusión las gracias. Concluido el parecer este admito diremos á V. con nuestra franqueza habitual que los autores de esta y otras manifestaciones han hecho d'uno con su celo á lo mismo que querían enaltecer, pues han hecho parecer en litigio lo que á muy poca ópeca género de duda, que es la necesidad de conservar sobre el trono á Isabel 2^a.

Cada día aparece un documento notable. Todavía no sabemos si ha visto la luz pública, pero creemos que esta tarde se publicará un comunicado del general D. Ube defendiendo al general Villalonga de los cargos que le han hecho los periódicos demócratas por su conducta siendo capitán general de Galicia y de las provincias vascongadas durante la revolución de 1846 y cuando el fusilamiento de Zurbano.

El día de hoy estaba señalado para la subasta doble de la deuda amortizable de 1^a y 2^a clase, pero se ha suspendido según un anuncio puesto en la Caja de Amortización hasta el 9 de Nov. próximo. La causa de esta suspensión, según nos ha asegurado persona inteligente ha sido el deseo de que las plazas Alemanas tengan el plazo de 30 días anticipado el anuncio para que puedan tomar parte en la subasta con ventaja del Tesoro. Esto no ha impedido el que los interesados en aquella clase de deuda leban ten hoy el grito en la bolsa y hasta hayan acudido en queja al Duque de la Victoria. La baja de la amortizable de 1^a ha sido notable pues á última hora con trabajo encontraba dinero á 9-50. La de segunda ha quedado á 5-35-40.

A pesar del hilo telegrafico electrico la cotización de Paris fijada en la bolsa era la anya del 26. Por Bayona sabemos que el 27 quedó el 1/2 francos á 97-90 y el 3 á 75-55. Esto es traer los fondos franceses en baja pero nuestro consolidado ha estado hoy más firme que ayer hallando dinero á 93-70.

De la diferida se ha publicado hoy una operación á 17-90. A este precio pedían á última hora el Paris se busca con empeño habiendo dinero hasta 5-25 1/2.

Sin más por hoy queda de V. affmo ss.

D. S. M.

A. Zuloaga

[The page contains several paragraphs of extremely faint, illegible handwriting. The text is mirrored across the page, suggesting bleed-through from the reverse side. The ink is very light and difficult to discern against the paper's texture.]